



Espacios dignificados



PARA SOFOCAR INCENDIO PRODUCIDO EN EL SECTOR MATA SECA

Se desplegó la Unidad de Helicóptero de la Policía de Aragua (PA-001), que realizó 10 descargas en la Fila de las cuales fueron ocho positivas y dos negativas para un total de 6 mil 250 Litros de recurso hídrico para contener las llamas



Gobernadora Karina Carpio ordenó reactivación del Plan Llovizna

EDGARDO NAVAS (PASANTE)
CIUDAD MCY

La gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, y el ministro José Luis Lorca reactivaron el Plan Llovizna con el fin de mitigar el incendio forestal producido a horas del mediodía de este jueves en el municipio Mario Briceño Iragorry del estado Aragua, específicamente en el sector Mata Seca.

En relación con dicha reactivación, Anthony de Benedictis, autoridad única de Ecosocialismo en el estado Aragua, destacó que el incendio inició el 16 marzo desde las 12 del mediodía aproximadamente y que ya todas las autoridades pertinentes están en combate para extinguir rápidamente este incendio.

Asimismo, Benedictis afirmó que está en la tarea de sofocación un personal con méritos y profesionalismo que está combatiendo y lu-

chando cuerpo a cuerpo. "Tenemos a personal mixto entre Bomberos Forestales, Cuerpo Civil de Guardaparques, Bomberos de Aragua, Protección Civil y voluntarios que se encuentran desde horas tempranas haciendo el combate", puntualizó.

Explicó que en el lugar del incendio se desplegó la Unidad de Helicóptero de la Policía de Aragua (PA-001), que realizó 10 descargas en la Fila de las cuales ocho fueron positivas y dos negativas, para un total de 6 mil 250 litros de recurso hídrico para apagar las llamas.

Finalmente, la autoridad destacó que seguirán desplegados el tiempo que sea necesario, como parte del plan de mitigación de riesgo que instruyó la gobernadora Karina Carpio, el cual ya ha sido efectivo anteriormente para sofocar y acabar en su totalidad los incendios producidos en el estado.

Jornada de Tribunales Móviles atendió a más de mil vecinos de Bella Vista en Sucre

CIUDADMARACAY

Con el propósito de llevar el sistema de justicia a las comunidades, la gobernadora del estado Aragua, Karina Carpio, en compañía del alcalde del municipio Sucre, Wilson Coy, efectuó exitosamente una gran jornada de tribunales móviles en la parroquia Bella Vista, donde se brindó atención a más de mil personas.

La Mandataria regional aseguró que la actividad fue posible gracias a la articulación entre el Poder Judicial, Gobierno Regional y el municipio Sucre.

"Aquí estamos trabajando de manera unificada trayendo el sistema de justicia a nuestras comunidades, aquí las personas pudieron tramitar sus títulos supletorios, constancias de solterías y divorcios, así como también recibieron atención en materia jurídica en el área de niños, niñas y adolescentes, violencia de género, asesoramiento en servicios públicos, entre muchos otros", señaló Carpio.

Agregó que el Gobierno Bolivariano se-

guirá desplegado brindándole atención al pueblo, tal como lo ha orientado el presidente Nicolás Maduro.

Por su parte, Coy mencionó que es la segunda jornada que se efectúa en la municipalidad. "Estamos agradecidos con el Sistema de Justicia del Estado por el apoyo que le han brindado a los habitantes del municipio Sucre. Es el segundo abordaje y el pueblo se ha mostrado muy contento por los servicios recibidos", recalcó.

Vale destacar que se contó con el apoyo de personal de diferentes instituciones de la región y municipales como por ejemplo Sindicatura, Catastro, Saime, Defensoría del Pueblo y Defensoría Pública, Tribunal Agrario, Instituto de la Mujer de Sucre, Saren, Registro, Planeamiento Urbano y el Instituto Nacional de Tránsito Terrestre.

Al respecto, Yenni Peralta, habitante de la zona, expresó: "gracias al Presidente, a



nuestra Gobernadora y a nuestro Alcalde, por esta gran atención que tuvimos con los Tribunales Móviles. En mi caso, pude sol-

ventar de manera gratuita mis asuntos legales, espero que estas actividades continúen para el beneficio de los habitantes".

INAUGURADA LA MATERNIDAD DE SAN MATEO

Centros de Salud son dignificados en Aragua



JENNILET DÍAZ
CIUDAD MCY

Una de las más grandes metas del Gobierno Bolivariano de Aragua se cumplió al inaugurar la primera Maternidad de San Mateo, esto gracias a las políticas de la gobernadora Karina Carpio que siguiendo las instrucciones del presidente Nicolás Maduro ha logrado consolidar y fortalecer el sector salud en el estado Aragua.

En este sentido, la Maternidad de San Mateo es un gran logro para el municipio Bolívar que bajo el mando de la alcaldesa Loli Mar Montilla ha dado pasos agigantados para mejorar la atención de los sanmateanos y sanmateanas.

Para la gran inauguración de este centro de salud se contó con la presencia de la Gobernadora Karina Carpio y de la ministra del Poder Popular para la Salud, Magaly Gutiérrez, y la autoridad única de Salud en Aragua, Shirley Hernández, quienes con mucho amor y entusiasmo abrieron después de 60 años una Maternidad en este pueblo cargado de historia patriótica.

Ante esto, la mandataria regional que este espacio cuenta con una incubadora de traslado, una cerco cuna, 6 camas clínicas, 3 camas ginecológicas, 2 camas de parto, ecografía, aspiradora y to-

do lo necesario para atender un parto natural.

“Este es un espacio que está cargado de sueños y esperanzas, entrar en estos espacios ese es renacer y nueva dimensión ya que acá atenderemos partos naturales de baja complejidad y contamos a su vez con nuestra ambulancia, lo único que necesitamos es que las mujeres se controlen a tiempo sus embarazos”, dijo la Gobernadora.

Por su parte, la alcaldesa Loli Mar Montilla destacó que, “con esto demostramos y damos ejemplo que esto solo lo logra-

mos en Revolución y que con el apoyo de nuestro Presidente y la Gobernadora vamos a seguir logrando grandes cosas”.

Esta Maternidad cuenta con sala de espera con recepción, 2 consultorios, área de control y suministro, sala de pre-parto, área de cuidados neonatales, área de enfermería, sala de post-parto, sala de parto, cuarto de filtro, cuarto de médicos, área de faena limpia y sucia, gases medicinales y sistema de control contra incendios. Además, cuenta por guardia con 18 enfermeras, 6 especialistas, 2 residentes.

Por otra parte, aprovechando la visita de la ministra Magaly Gutiérrez al estado Aragua, la gobernadora le realizó un recorrido en varios centros de atención.

HOSPITAL JOSE MARÍA VARGAS

Hace unas semanas se llevó a cabo la reinauguración de los quirófanos del Hospital José María Vargas ubicado en el municipio Sucre, y la ministra Gutiérrez recorrió estos remozados espacios y pudo observar como se desarrollaba el trabajo de todo el personal médico que se encontraba aten-



diendo con mucho dedicación a todos los pacientes.

Asimismo, recorrió la emergencia que también fue restaurada y que próximamente se abrirán sus puertas, y constató que todas las habitaciones y espacios sean aptos para los pacientes.

CLINICA PSIQUIATRICA DE MARACAY

Este es otro de los espacios que visitó la Ministra de Salud junto a la Gobernadora y la Dra. Shirley Hernández, quienes evidenciaron las grandes mejoras en sus instalaciones, sobre todo en su infraestructura.

Las obras en la Clínica Psiquiátrica de Maracay aún no están por completo terminadas, pero esperan a que en poco tiempo pueda ser culminada esta bonita obra por parte del Gobierno Bolivariano de Aragua.

JORNADA INTEGRAL EN SAN LUIS

En el sector San Luis del municipio Girardot se realizó a beneficio de toda esa comunidad un mega jornada de atención integral con el apoyo de todos los organismos e instituciones del estado.

Durante la jornada la mandataria regional, la ministra y el alcalde de Girardot, Rafael Morales, hicieron entrega de ayudas técnicas como bastones, muletas y sillas de rueda para los más necesitados.

Asimismo, realizaron la reinauguración de un Consultorio Médico Popular y un comedor, esto con el fin de darle a todos los ciudadanos una mejor atención y de calidad.

Todas estas acciones ratifican una vez más el compromiso de la Gobernadora Karina Carpio que junto a todo su equipo de trabajo siguen velando por el bienestar de los aragüeños, siguiendo siempre los lineamientos del presidente Nicolás Maduro.



El ganado cebuino en Venezuela evoluciona a pasos agigantados

JENNILET DÍAZ | CIUDAD MCY

La evolución del ganado cebuino en Venezuela es totalmente creciente, así lo dio a conocer la juez de la Asociación Brasileña de Criadores de Cebú, Luciana Queiroz, quien ha participado en varias ocasiones en la Feria Nacional del Cebú en Venezuela y que este año se está llevando a cabo en la ciudad de Maracay, específicamente en el Parque Carlos Raúl Villanueva.

En esta oportunidad, Queiroz fue quien realizó el juzgamiento de los machos, proles y hembras de la raza Guzerá y de los machos y hembras hasta campeonato juvenil de la raza Gyr.

«Cada vez que vengo tengo una certeza, y es el mejoramiento que está pasando, porque los ganaderos venezolanos son apasionados con cada raza que trabajan y los acicalamientos bien hechos resultan en buenos ejemplares», dijo.

De igual forma, exhortó a todos aquellos que gozan de un buen ganado y quieren conocer un poco más del mejoramiento genético en Venezuela, «vengan para que sepan más del trabajo de selección de grandes ganaderos apasionados de las razas cebuinas».

Indicó que lo que más destacó en el campeonato fue la calidad y la pasión por el ganado, «estas dos características juntas caminan, si tenemos una vaca con estructura y capacidad y un acicalamiento bien echo resulta en un animal superior, siempre digo que el mejoramiento genético es eso, que el hijo supere a la mamá o al papá y es justo el trabajo que están haciendo aquí en Venezuela con el ganado donde su evolución definitivamente está creciendo y eso es un gusto para los que trabajan con la raza».

Por su parte, Yoani Rojas, juez nacional de la Asociación Venezolana de Criadores de Ganado Cebú (Asoccebú), aseguró que para el juzgamiento de las razas cebuinas y sus cruces se realizaron por competencia, por edad, comienza por la catwhoeoa becerros, «ellos se van eliminando por meses de edad de 8 a 9, de 10 a 11 hasta llegar a 12, de allí se casa un campeón que es el campeón becerro y un reservado».

Destacó que posteriormente se pasa a la competencia menor, luego a la intermedia y luego a la juvenil, «sacamos un campeón juvenil que después se va a ver con los grandes campeones como lo es un ejemplar que ha ganado en todas las categorías desde que comenzó su competencia en ferias».

Indicó que lograron ver animales de mucha caracterización racial, bien adaptado a las condiciones del país, un animal de mucha fortaleza que es la estructura, la capacidad corporal, sus huesos, las costillas bien amplias, musculados, que se desplacen muy fácilmente y de buenos aplomos.

«Todo este evento ha servido para ver el potencial genético que tenemos en nuestro país, como venezolano, como productores del agro y como venetirarios ya no tenemos que buscar nada afuera de Venezuela, ya que tenemos suficientes mejoras genéticas tanto en el ganado... Esto nos ha permitido estar a la par de cualquier país en el mundo en producción», dijo.

Hizo también un llamado a todos los productores a «seguir apostando al campo venezolano, ya que es una manera de incentivar nuestra producción».



GANADOR

Durante el segundo día de la Feria Nacional del Cebú, Luis Rumbos, perteneciente a la Agropecuaria El Lago de la Hacienda Miraflores, fue quien habló del Toro que resultó Campeón Adulto Gyr, y destacó que «este es el bicampeón nacional del Toro Yeison, este animal desde que inició su carrera de 8 meses en el 2017 quedó campeón becerro y reservado juvenil en ese entonces, después vinieron las ferias en Barinas y siguió siendo campeón, quedó campeón menor, después intermedio luego campeón joven tres veces, campeón mayor y ya con este lleva seis grandes campeonatos».

Rumbos indicó que las características que lo llevaron a ser campeón fueron «la comadura hacia abajo, la entorchadura de las orejas, las formas de los ojos que es elíptica, la pigmentación y los aplomos que en conjunto forman un animal homogéneo en la pista que es justo lo que buscan los jueces».

Definitivamente este gran evento ha permitido a criaderos y engordes de este ganado presentar su mejores especies logradas con tecnología biogenética de altura, demostrando que en Venezuela hay calidad y producción.

ARRANCA EL CAMPEONATO DE LA SUPERLIGA PROFESIONAL DE BALONCESTO

¡Balón al aire!



ANDRÉINA LEÓN
CIUDAD MCY

La II edición de la Superliga Profesional de Baloncesto inicia semanas después de finalizada la sexta ventana clasificatoria a la Copa del Mundo Filipinas, Japón e Indonesia 2023.

En Venezuela se respira aire mundialista y se vive el básquet en el territorio nacional. La Vinotinto de las alturas alista las maletas para representar a América en el Mundial 2023 por lo cual los reclutadores analizan el desempeño de los jugadores de la Superliga Profesional de Baloncesto para la futura convocatoria.

En esta oportunidad se disputarán 26 juegos de fase eliminatoria. Se competirá en la Conferencia Oriental y Occidental. Serán cuatro encuentros contra los equipos de una misma división y dos contra la otra.

Habrá un nuevo formato de clasificación a la posttemporada, donde avanzarán los cuatro equipos con mejor récord de cada lado y no los dos mejores de cada Conferencia.



Las Conferencias estarán conformadas de la siguiente forma:

OCCIDENTAL

División Sur: Broncos de Caracas, Llaneros de Guárico, Taurinos de Aragua, Toros de Aragua y Trotamundos de Carabobo.

División Oeste: Brillantes del Zulia, Centauros de Portuguesa, Gaiteros del Zulia, Guaros de Lara y Héroes de Falcón.

ORIENTAL

División Este: Cocodrilos de Caracas, Diablos de Miranda, Panteras de Miranda, Piratas de La Guaira y Spartans Distrito Capital.

División Norte: Cangrejeros de Monagas, Gigantes de Guayana, Gladiadores de Anzoátegui, Guaiqueríes de Margarita y Marinos de Anzoátegui.

SOLVENCIA DE LOS EQUIPOS

Entre los acuerdos para esta temporada resalta la solvencia que deben poseer todos los equipos de no presentar deudas con sus jugadores, personal técnico y administrativo.

DRAFT DE SUSTITUCIONES

Se aprobó también la realización de dos drafts de sustituciones, donde cada equipo clasificado podrá sustituir a uno de sus jugadores importados o nacionales por un jugador de los equipos eliminados en cada draft.



IMPORTACIÓN Y JUGADORES ÉLITE

En aras de velar por el equilibrio competitivo de la liga y brindar un buen espectáculo a la afición, el formato de importación y jugadores élitess quedó definido de la siguiente manera:

- Cinco (5) importados y un (1) jugador élite.
 - Cuatro (4) importados y dos (2) jugadores élite.
 - Cinco (5) importados y ningún jugador élite.
- Cada equipo podrá tener un máximo de dos jugadores élite.

Toros de Aragua listo para embestir esta temporada

ANDRÉINA LEÓN | CIUDAD MCY



Apostando por una plantilla de jugadores jóvenes, el equipo Toros de Aragua hizo la presentación oficial de su equipo para la temporada 2023, de cara al inicio de la Superliga Profesional de Baloncesto.

Con un equipo muy atlético donde destacan jugadores novatos y además se tiene como filosofía la mentalidad aguerrida, el quinteto comúpeta busca arrancar con pie derecho conquistando la mayor cantidad de victorias posibles.

La meta para esta temporada es clasificar a los play off y dejar en el olvido la actuación del año pasado, donde solo alcanzaron dos triunfos, razón por la cual el equipo decidió iniciar sus entrenamientos desde muy temprano para estar a tono en la temporada.

“El año pasado no tuvimos la oportunidad de entrenar tanto tiempo, fue poco el plazo de entrenamiento y de repente fue eso lo que nos llevó a no conseguir más victorias como las que habíamos conseguido”, señaló Rafael Escalante, gerente del equipo.

El cuerpo técnico del conjunto astado está integrado por David Díaz, quien llega a dirigir desde el banquillo; acompañado de Allison García y Almíro Coello como asistentes, quienes desde el primer día se han encargado de buscar la forma deportiva del equipo, ir previniendo las lesiones en los jugadores, además de fortalecer el talento joven.

La pretemporada estuvo enfocada en construir un equipo rápido en cancha, que juegue con intensidad, tanto a la ofensiva como a la defensiva.

Díaz comentó que se encuentran preparados para su primer compromiso en la Superliga a disputar el día domingo ante Taurinos de Aragua, a partir de las 5:30pm en las instalaciones del Gimnasio Rafael Romero Bolívar de El Limón.

“El plantel es joven y hemos buscado prepararlos para esta Superliga. Es por ello que se viene trabajando con los jugadores desde muy temprano con el fin de tenerlos a tono para la temporada”, señaló el estratega.

En tanto, Allison García, quien hace años jugó con Toros de Aragua y en esta oportunidad tendrá su primera experiencia como asistente, dijo que brindará toda su experiencia al grupo de jugadores.

“Vengo de un club ganador como lo es Trotamundos de Carabobo, donde estuve muchos años, mi mentalidad siempre va a ser ganar juegos, y estamos enfocado con ello”, expresó el primer asistente.

Por su parte, Rafael Escalante, gerente del equipo, mencionó que se lleva a cabo la puesta en marcha de un proyecto a largo plazo que vienen desarrollando con la meta de rendir frutos a futuro en el baloncesto nacional.

“Estamos enfocados con todos, con los jugadores y la gerencia, en cambiarle un poco la mentalidad a los jugadores y conseguir darle un título al equipo. Pienso que sí se puede hacer, porque hay jugadores con muchos talentos, este es un proyecto que se puede lograr a corto plazo”, sentenció el agente deportivo.

Asimismo, develó que muchos jugadores que fueron avistados y no quedaron seleccionados para integrar el equipo no están descartados, porque existe un programa que está en desarrollo para que a la vuelta de uno o dos años sean la base de sustitución de esos jugadores que hoy en día están en su segundo año, tercer año y cuarto año, y coexistan para una futura generación de relevo.

PLANTILLA DE JUGADORES NACIONALES

Edson Tovar
Gabriel Álvarez
José Vargas Jr.
Moisés Suárez
Wesly Martínez
Samuel Castillo
Braian Guidi
Javier Vargas
Juan Caraballo
Guillermo Silva
Luis Vargas
Rafael Maluenga
David Federman
Adrián Iglesias
Wuiner Hernández
Eliéder Bravo
Cristian Gutiérrez
Héctor Ortega

